

## Hace 100 años

**Autor:** Luis Javier Bravo Mayor

**Cuadernos de fútbol,** nº 4, noviembre 2009. ISSN: 1989-6379

**Fecha de recepción:** 05-10-2009, **Fecha de aceptación:** 17-10-2009.

**URL:** <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2009/11/hace-100-anos-3/>

### Resumen

**Date :** 1 noviembre 2009

**Octubre y noviembre de 1909.**

¡Ya tenemos Federación!

El día 14 de Octubre ha sido legítimamente constituida, la tan necesaria y ansiada *Federación Española de Clubs de Foot-Ball*.

Su Comité Ejecutivo lo forman: S M. el Rey, Presidente de honor; los Duques de Alba y de Arión, Vicepresidentes de honor; Marqués de Casa Alta, presidente efectivo, y los Sres. Emilio Coll (vicepresidente), José María Kindelán (secretario general), Adolfo Sixto Hontan (vicesecretario), Ramón Paz (tesorero), Mario Giralt (contador) y Rodríguez Arzuaga, Conde de Torre Cedeira, Masferrer, Gamper y Muga, como vocales.

Las adhesiones de los Clubs de provincias se remitirán al Comité en el domicilio de la Gimnástica, Marqués de Leganés, 5, Madrid..

Ya están adheridos 25 Clubs; de Madrid, 3; Barcelona, 3; Guipúzcoa, 2; Navarra, 1; Santander, 1; Valencia, 3; Cartagena, 1; Vigo, 3; Huelva, 1, Toledo, 2, entre ellos el de la Academia de Infantería; Coruña, 1; Tarragona, 1; Alicante, 1; Escorial, 2, y se espera que para fin de año lo estén todos los Clubs de España.

Al día siguiente de constituirse la F E. C. F. B., fue afiliada por telegrama, y ratificada por correo, a la Federación Internacional (FIFA).

En Madrid se habla de la constitución de un equipo nacional con el fin de ir a jugar a Londres.

El mismo día el FC Barcelona elige a su nueva Junta Directiva compuesta por Otto Gmelin (presidente), Narciso Masferrer (vicepresidente), Hans Gamper (tesorero), Francisco Brú (secretario), Carlos Comamala (vicesecretario) y Manuel Solé y Francisco Sanz como vocales.

Se forma el germen que terminará constituyendo los colegios catalán y madrileño de árbitros. Son designados los señores que deben dirigir los partidos en cada una de estas regiones y que tendrán la labor de crear los llamados *Comités de Referees*.

En Junta General de la Federación Catalana de Clubs de Foot-Ball se acuerda que el club AC University adopte como nombre el de Athletic CU a petición del Universitari SC.

En la misma Junta se eligió la nueva Junta Directiva compuesta por los señores Alberto Serra como presidente, J. Beltri como vicepresidente 1º, Hans Gamper como vicepresidente 2º, A. Rué como secretario, Sebastián Izaguirre como vicesecretario y Evelio Doncos como tesorero.

En noviembre se producen nuevas adhesiones a la recién constituida Federación Española. Athletic Club, de Bilbao y de Madrid, se adhieren pero solo de modo testimonial hasta conocer los estatutos. Si lo hacen de hecho el Racing Club de Irún y sociedades de La Coruña, Alicante, Huelva y Palamós. Más tarde se adhiere el Comercial FC de Badajoz.

En el domicilio social del Vigo FC queda constituida la Federación Deportiva de Galicia, organización formada para el desarrollo del deporte en general y del fútbol en particular.

Queda formada su primera Junta Directiva con la excepción en los cargos de presidente y uno de los vocales. Como presidente salió elegido el Conde de Torre Cedeira pero se abstiene de tomar posesión pues ya ha sido elegido en la Española.

Por tercera vez se disputa la final de la Copa Pontevedra entre los clubes Exiles FC de Vigo, compuesto íntegramente por británicos y el Pontevedra SC. En las dos anteriores ocasiones hubo sendos empates a 1 y a 0 goles. En esta ocasión vence el conjunto de la capital por 3 goles a 2. Es el segundo año en que el Pontevedra SC consigue la Copa.

Inauguración de la temporada en Madrid.

Entre los primeros equipos de Sociedad Gimnástica Española y Madrid F. C. se jugó el domingo 10 de Octubre el partido inaugural de la temporada.

Venció el equipo de la Gimnástica por 4 goles a 1.

En Irún se celebró el partido internacional entre los clubes Racing Club de la localidad y el Association Sportive du Chemin de Fer du Midi. Tan solo se disputaron 40' debido a la cantidad de agua caída que hizo imposible la prolongación del juego. Vencieron los irundarras por un tanto a cero.

El Irún Sporting Club consigue una victoria histórica frente al Athletic Club en Bilbao, en partido amistoso, venciendo por cero goles a dos.

También el reserva del Irún Sporting Club disputó un partido internacional frente al equipo reserva del Burdigala francés, venciendo los iruneses por 3 goles a 0.

Los clubes del Norte se animan a seguir organizando pruebas deportivas no futbolísticas. Así, el Irún Sporting Club organizó una serie de carreras pedestres y el Racing Club de Irún dos carreras ciclistas, una en solitario y otra en unión del Pamplona FC, de dos etapas, Irún - Pamplona y Pamplona - Irún.

En San Cristóbal de La Laguna se celebró un partido entre los clubes representativos de dicha localidad y el de Santa Cruz.

Máquina para correr en casa.

Ha sido inventada una máquina que permite correr sin necesidad de salir al campo. El aparato se compone de una serie de cilindros rodantes instalados en la base y que permiten al corredor ir a la velocidad que desee. Para evitar caídas en caso de desestabilizarse cuenta con unas barandas donde puede sujetarse.

Cien años después abundan en los gimnasios pudiendo ser utilizados para recuperación de futbolistas lesionados o para hacer pruebas de esfuerzo.

Excursión del Barcelona por tierras francesas.

Stade Helvetique 5 - Barcelona 1

Olympique Cettois 1 - Barcelona 4

Fusiones en Barcelona. El Universitari y el Athletic, ambos clubes formados por estudiantes de la Universidad, se fusionan en un solo club que adopta el nombre de University Sporting Club.

Barcino y Star también se funden en un club llamado Star FC y cuyo primer presidente es el Sr. Evelio Doncos.

Partido benéfico organizado por la Federación Catalana a favor de los heridos de Melilla en la guerra norteafricana. Lo disputaron un equipo llamado Federación y otro llamado Blanco, ganando estos últimos y llevándose las once medallas que regalaba el periódico Los Deportes.

Una comisión de la Sociedad Gimnástica Española de Madrid visita al recién nombrado alcalde Sr. Alberto Aguilera para felicitarle y, a la vez, solicitar de él la construcción de un campo de deportes en los desmontes del Paseo de Rosales.